
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【家庭教育学級】 核家族化・少子化・地域の連帯感の希薄化が進む現代社会においては、 

子育てについて気軽に相談できる機会が少なくなっています。家庭教育学級は子育てに迷い悩ん 

だり、家庭教育のヒントを学びたいと思っていたりする保護者の皆さんに、子育てや家庭教育に 

ついて学ぶ場・学ぶ機会を提供するため、石巻市が取り組んでいる事業です。 

 

第１学期が終了しました。お疲れ様でした! 

 新型コロナウイルス感染拡大の影響で、その対応に追われた１学期だったのではないかと思います。

本当にお疲れ様でした。 

 例年であれば、各実施機関では、学期末の学習参観に合わせて、家庭教育学級が行われていました

が、今年度は、昨年の三分の一程度の実施という状況です。 

 まだまだ予断を許さない状態ですが、今後少しでも良い方向に進むことを期待したいと思います。 

 

寄磯小学校 第１回学習会  ７月２２日（水）  【講話】 

「 お口の健康教室 」 講師：石巻市健康推進課歯科衛生士 柿木 望里 氏 

＜内容＞  ○お口の健康教室 

＜感想＞・歯の模型を使って前歯の裏・奥歯・歯と歯茎の境目な

ど部分ごとに、歯磨きの仕方を教えていただき大変参考になりま

した。 

・子どもにも大変分かりやすい説明で、今後の歯磨きの仕方の参

考になりました。 

・ジュースに含まれる砂糖の量に気を付けていかなければならな

いことが分かりました。親子でとてもよい研修になったと思いま

す。 

・親子で話し合えたので、家族でも実践していきたいと思います。 

  石巻市教育委員会生涯学習課 
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東浜小学校 第２回学習会  ７月３１日（金）  【講話】 

荻浜中学校 第１回学習会  ７月３１日（金）  【講話】 

「子どもの意欲を高める! 子育ては、減点法から加点法へ」 講師：心理相談員 

  ～ありのままの子どもを受容しよう～            西嶋 茂雄 氏 

＜内容＞  ○教育講演会（東浜小との合同開催 荻浜地区健全育成協議会共催） 

＜感想＞  ・安心のメカニズム、ホルモンの関係が子どもへの声掛けや関わり方に影響される

ことが分かってよかったです。 

・もっとのんびり、楽しんでいる子どもと向き合いたいと思いました。 

・自分の子どもにどんな言葉を掛けているか、見直してみようと思い

ました。 

・事例が、現在の自分に置き換えてとても考えさせられ、役立つ講演

会でした。 

・子どもに掛けている言葉に思い当たるこ

とがありました。気を付けようと思いました。 

・親として子どもにどう接すればよいか、参考になりました。 

・教員という立場であっても、つい「早くしなさい」「ちゃんとしなさ

い」と声を掛けてしまうこともありました。無理に行動を正すのでは

なく、ありのままに受け入れ、愛情を注いでいくことが大切だと理解

できました。 

 

青葉中学校 第１回学習会  ８月 ３日（月）   【講話】 

「 薬物乱用防止教室 」  講師：仙台ダルク代表 飯室 勉 氏 他１名 

＜内容＞  ○薬物乱用防止教室 

＜感想＞  ・講師の先生の経験や、なぜ薬物に走るようになった

かなどのお話を直接聞くことができ、深く考えさせられました。 

・自分のあまり知られたくない話を皆に話すことはとても勇気が必要

だと思いました。その体験談を聞き、少しでも子どもたちが「だめな

ことなんだ」と感じてくれればと思いました。 

・実際の体験を聞くのは初めてで、とても貴重な時間でした。子ど

もたちにも、「自分を大切にし、他人を信じることができる大人」に

なってほしいと思いました。 

青葉中学校 第２回学習会  ８月 ３日（月）   【講話】 

「 スマホ・ケータイ安全教室 」  講師：NTT ドコモ東北支社 佐藤 礼子 氏 

＜内容＞  ○スマホ・ケータイ安全教室 

＜感想＞  ・実際に起きそうなトラブルや課題がドラマ視聴な

どを通して、生徒が興味をもつように工夫されていてよかったで

す。 

・携帯電話の所持率が上がっている現在、SNS上でのトラブルが

増えてきているので、自分事として親子で考える機会になったと

思います。 

・身近なトラブルを避けるための具体的なお話が分かりやすかっ

たです。 


